



Bulletin d'information municipale

Vol.12, No 05 • Octobre 2020

Le Tour du lac



Photo prise par M. Maurice Pelletier



Retrouvez-nous sur
facebook.

www.villelacstjoseph.com • info@villelacstjoseph.com

MOT DU MAIRE



Citoyens et Citoyennes,

Le 4 novembre 2021, toutes les municipalités du Québec seront en élection.

Une élection n'est pas une sinécure, c'est le processus démocratique par lequel le peuple élit les dirigeants qui assureront les destinées de la Ville pour les quatre prochaines années.

Aussi, il m'apparaît opportun de vous informer, un an d'avance, de ma décision de ne pas me représenter à la Mairie de sorte que tous les citoyens peuvent réfléchir à l'élection d'un nouveau Maire.

Un bref post mortem sur dix ans d'échevinage au district no 5 et huit ans à la Mairie.

Élu en 2003, j'ai présidé le Comité consultatif d'urbanisme (CCU) jusqu'en 2013, puis le Conseil de Ville pendant deux mandats, préfet suppléant de la MRC de la Jacques-Cartier pendant deux ans.

Je me retire avec le sentiment du devoir accompli espérant que tous les citoyens en ont tiré profit. Peut-être pas toujours politiquement correct mais soyez persuadés que j'ai toujours agi pour satisfaire l'ensemble de la communauté, sans discrimination et pour la protection de l'environnement afin d'assurer la qualité de vie de nos concitoyens.

Le Lac-Saint-Joseph a bien changé au cours des vingt dernières années. De chalets pour vacances estivales de trois mois, une multitude de résidences ont changé de main et ont été reconstruites. Toutefois le lac a conservé son caractère champêtre assurant une qualité de vie supérieure.

Enfin je remercie tous les élus avec qui j'ai eu l'occasion de travailler depuis 2003, tout le personnel administratif, la directrice générale Mme Vivian Viviers, les inspecteurs Denis Bourgault, Michel Ross, William Claveau et Francesca Sanna, sans oublier notre employée volante Lucie Bédard.

Merci à tous et bonne chance au nouveau Maire et à son futur Conseil!

Michel Croteau, Maire.

CONSTRUCTION & RENOVATION
Racine Inc.
Entrepreneur Général

Alain Racine, entrepreneur
Tél. : **418.872.5111** ▪ Cell. : 581.307.5771
racine1340@hotmail.com

APCHΔ
R.B.Q. : 5697-8836-01

- Finition intérieure et extérieure ▪
- Construction et rénovation ▪
- Salle de bain et cuisine ▪
- Finition de sous-sol ▪
- Garage et remise ▪
- Portes et fenêtres ▪
- Patio ▪

Notre fierté est dans votre entière satisfaction

États financiers | Fiscalité | Comptabilité

1065, route de l'Église
Québec (Québec) G1V 3W1

418 686-4299 | 1 888 596-4299 | Téléc.: 418 686-4298
bfa@qc.aira.com | beaudetfontaine.com

bf Beudet
Fontaine CPA s.a.

Société de comptables professionnels agréés
et services fiscaux

Michel Fontaine

M. Fisc., CPA auditeur, CGA

RÉSUMÉ DES RÉOLUTIONS

Voici un résumé des résolutions adoptées au cours des dernières séances du Conseil:

Résolution no CA-20-07-20-07 Acceptation d'une demande de dérogation mineure présentée pour la construction d'un garage sur la propriété du 118, chemin Thomas-Maher.

Résolution no CA-20-07-20-08 Autorisation d'embaucher Mme Francesca Sanna comme inspectrice en remplacement temporaire de M. Michel Ross.

Résolution no CA-20-08-17-06 Adoption des états financiers pour l'année 2019.

Résolution no CA-20-08-17-07 Acceptation d'une demande de dérogation mineure pour la construction d'une nouvelle résidence sur la propriété du 888, chemin Thomas-Maher

Résolutin no CA-20-08-17-08 Autorisation d'installer des caméras aux deux entrées de la Ville pour un montant d'environ 5 000 \$ par site qui seront dirigées vers les abris postaux et les bacs semi-enfouis.



ENTRETIEN J.P. BOUCHER INC.

- NETTOYAGE PRINTANIER
- TONTE DE PELOUSE
- RAMASSAGE DE FEUILLES
- TRAVAUX DIVERS



418-875-2195

Au Lac-Saint-Joseph, votre garantie de satisfaction!

MOT DU CONSEILLER - DISTRICT 1



Bonjour à tous et toutes .

D'habitude je suis plutôt de bonne humeur lorsque je rédige ma chronique mensuelle, mais pas cette fois ci.

C'est avec tristesse et résignation que le conseil municipal a voté l'installation de système de surveillance par caméras reliées par serveur aux bacs semi enfouis :15 000 \$ dépensés pour un dossier de non savoir-vivre et de je-m'en-foutisme le plus total.

Dans le passé, ce sujet fut abordé à de multiples reprises et de différentes façons sans grands résultats. Des gens continuent de jeter leurs gros déchets en plein air malgré l'avertissement de présence de caméras . Ces écriteaux factices étaient là pour décourager les gens, mais peine perdue .

Un jour un citoyen écrivit un e-mail sur ce sujet en prétendant que le problème était d'abord et avant tout un problème de cueillette régulière d'ordures versus le fait que plusieurs résidents sont absents la semaine .

Sauf que le problème aux bacs semi-enfouis dépasse largement la question du simple calendrier des cueillettes .

La semaine dernière du coté OUEST, **NOUS** avons hérité de trois vieux pneus et d'une immense boîte de carton remplie de déchets de construction ,et d'un bac de plastique. Ou encore la fin de semaine catastrophique du 3 août où **on** a retrouvé du coté EST table, chaises, chaise haute, baril de métal pour ramassage de l'eau de pluie, un barbecue et un matelas. Le coté ouest reçut pour sa part : commode, armoire, lit et j'en passe .

Ou encore 45 sacs de feuilles mortes déposés à l'est **APRÈS** la cueillette prévue à cet effet . Et j'en passe

J'ai mis la notion de **NOUS** en gros caractère car c'est bien **NOUS TOUS** qui payons pour faire le ramassage de tout ce gâchis. Plus encore , techniquement une municipalité n'a pas accès à l'écocentre mais bien les citoyens, de sorte qu'il est arrivé à plusieurs reprises que le maire et le maire suppléant se présentent en personne à l'écocentre en disant que c'était leurs déchets .

Cette situation a plus que duré. D'où viennent les fautifs ? De la Rivière-aux-Pins, de chez nous; qu'importe dorénavant des contraventions salées seront distribuées. Les contrevenants poursuivis en cour municipale si besoin est avec publication du jugement en cas de culpabilité.

À bon entendeur Salut !!

Yvan Duval, conseiller district no 1

CONSTRUCTION & RENOVATION
Racine Inc.
Entrepreneur Général

Alain Racine, entrepreneur
Tél. : **418.872.5111** ▪ Cell. : 581.307.5771
racine1340@hotmail.com

APCHL
R.B.Q. : 5697-8836-01

Finition intérieure et extérieure ▪
Construction et rénovation ▪
Salle de bain et cuisine ▪
Finition de sous-sol ▪
Garage et remise ▪
Portes et fenêtres ▪
Patio ▪

Notre fierté est dans votre entière satisfaction

États financiers | Fiscalité | Comptabilité

1065, route de l'Église
Québec (Québec) G1V 3W1

418 686-4299 | 1 888 596-4299 | Téléc.: 418 686-4298
bfa@qc.aira.com | beaudetfontaine.com

bf Beudet
Fontaine CPA s.a.

Société de comptables professionnels agréés
et services fiscaux

Michel Fontaine
M. Fisc., CPA auditeur, CGA

MOT DE LA CONSEILLÈRE - DISTRICT 4



Chers citoyens et chères citoyennes,

J'espère que vous avez passé de merveilleux moments en famille dans notre environnement des plus féériques.

Voici le suivi des dossiers sur lesquels nous avons travaillé au cours de l'été afin de continuer à protéger notre milieu de vie:

Restauration de la plage du Club nautique St-Louis: Nous avons pu réaliser ce projet après avoir obtenu l'autorisation du ministère de l'Environnement car cette plage est municipale et correspondait aux paramètres dictés par le Ministère.

Renouée du Japon (16 colonies) et Roseau commun (1 colonie): le plan de lutte aux 17 colonies en milieu public a été réalisé. Dépendamment de la colonie, deux à trois interventions ont été répétées dans chaque site.

Capsules sur la protection des plans d'eau: Au cours du mois de juillet, nous avons diffusé différentes capsules sur l'eau et les lacs par le biais de votre courrier électronique. Pour ceux et celles qui n'auraient pas reçu ces capsules, voici les liens:

NAVIGUEZ-VOUS SANTÉ?

https://crelaurentides.org/images/images_site/documents/depliants/Capsules_FR_2013_4.pdf

UN MONDE VERT DANS UN UNIVERS D'EAU

https://crelaurentides.org/images/images_site/documents/depliants/Capsules_FR_2013_6.pdf

VOTRE LAC A-T-IL LES REINS SOLIDES?

https://crelaurentides.org/images/images_site/documents/depliants/Capsules_FR_2013_7.pdf

LA BANDE RIVERAINE: LE BOUCLIER DES LACS

https://crelaurentides.org/images/images_site/documents/depliants/Capsules_FR_2013_1.pdf

Je vous souhaite un très bel automne et n'hésitez pas à communiquer avec nous si vous avez des suggestions à nous faire part.

JOCELYNE BOIVIN,

Conseillère du district no 4

Responsable de l'Environnement



Félicitations à Yan Lefrançois pour cette belle prise sur le Lac St Joseph 90 cm et 18 lbs



MOT DU CONSEILLER - DISTRICT 2



Chers concitoyens et concitoyennes,

Comme nous vous l'avions annoncé et que vous vous en êtes sûrement rendu compte, les travaux routiers sont commencés depuis la semaine dernière et se dérouleront sur une période d'environ un mois soit jusqu'à la fin octobre.

Ces travaux étaient rendus nécessaires et nous avons préféré les reporter à l'automne pour ne pas perturber la circulation plus dense en période estivale.

Le chemin Thomas-Maher sera ouvert pour la majeure partie de la durée des travaux mais il peut arriver qu'il y ait quelques minutes d'attente à l'occasion. Toutefois en soirée et les fins de semaine ce sera toujours ouvert.

Si nous devons fermer complètement la route pour des changements de ponceaux, des avis seront transmis par courriels, à ceux d'entre vous qui avez fourni votre adresse courriel. Ce sera également indiqué sur le panneau à messages variables situé en haut de la côte Ste-Catherine à l'intersection de la route Duchesnay, ainsi qu'aux deux entrées de la Ville, sur la page Facebook et sur le site de la Ville.

Nous vous invitons à la prudence puisque des travaux seront effectués à différents endroits du chemin Thomas-Maher et les travaux d'asphaltage se feront à la toute fin de ceux-ci.

Je vous rappelle de plus que si vous avez besoin de remblai pour vous faire un stationnement en bordure de la route ou pour stabiliser votre accotement, vous n'aurez qu'à en faire la demande auprès de Mme Viviers qui transmettra l'information à l'entrepreneur.

Enfin, je vous souhaite un bel automne et continuez à prendre les précautions nécessaires pour éviter la propagation de ce virus du COVID-19.



Jacques Tessier, Conseiller district no 2.



20 ans, ça se fête!

Concours La carte de Noël régionale 2020

Voilà maintenant 20 ans que le concours La carte de Noël régionale valorise l'expression artistique dans la région La Jacques-Cartier et facilite l'accessibilité aux arts.

C'est le 1er septembre dernier que la MRC de la Jacques-Cartier, en compagnie de l'artiste de Fossambault-sur-le-Lac, Esthée Prada, a dévoilé sa programmation festive pour la 20e édition du concours La carte de Noël régionale.

Une programmation toute spéciale est offerte gratuitement sur le web au cours de l'automne. Une série de tutoriels animés par des artistes des quatre coins de la région sera présentée notamment sur la page Facebook de la MRC. Les

artistes y partageront trucs et astuces en art pictural de manière à guider les futurs participants au concours dans la création d'une œuvre inspirée de la féerie de Noël et de paysages hivernaux.

Une conférence d'Esthée Prada, une illustratrice fossambourgeoise, sera diffusée. Elle y présentera entre autres son parcours et son cheminement, à partir du moment où la pratique de sa discipline n'était encore qu'un loisir jusqu'à aujourd'hui.

Inscrivez-vous dès maintenant au www.mrc.jacques-cartier.com/carte-noel-regionale/

MOT DU CONSEILLER - DISTRICT 3



Chers Citoyens et chères Citoyennes,

La saison estivale est maintenant derrière nous et nous avons connu un été assez étrange au Club Nautique St-Louis, sans Souper des résidents ni aucun 6 à 8.

Toutefois le camp de jour s'est tenu malgré tout et les activités en avaient été confiées pour la première année à Camp Académie. Il y a eu de petites compétitions de ski, et quelques activités de base engendrant des surplus d'environ 5 000 \$ et une subvention de Emploi-Canada de 4 217 \$. Il n'y avait pas de transport à partir de Québec cette année et le transport autour du lac amenait en moyenne 18 jeunes par jour.

Ce n'était pas facile pour cette première année au niveau de l'organisation à cause du COVID. On aurait pu faire beaucoup plus mais devant l'incertitude de la tenue du camp ils n'ont pu se préparer adéquatement. Camp Académie fonctionne depuis 25 ans d'une certaine façon, plus rigide. On est allé chercher les meilleurs éléments de l'an dernier et on a recruté d'autres personnes. L'idée est de les impliquer et de leur donner les valeurs de Camp Académie. La sécurité est très importante. C'est très difficile de discipliner les ados pour que ça fonctionne bien. Il y a eu une moyenne de 50 jeunes par semaine. On avait beaucoup d'employés à cause du lac. On a amené une directrice de Montréal pour ne pas avoir quelqu'un de la place.

Les commentaires des parents ont été très positifs. On a été très stricts à cause de la COVID. On veut offrir des camps spécialisés pour les enfants. On a commencé avec le tennis et le golf mais on veut également offrir un camp de Survie en forêt. On va ajouter 7 ou 8 programmes, également un volet natation. 95% des jeunes proviennent de Lac-Saint-Joseph.

M. Éric Bilodeau nous a confirmé qu'il renouvelait son mandat de commodore ainsi que tous les membres de son conseil d'administration pour 2021.

Jean-Sébastien Sheedy, Conseiller district no 3.

Bravo et remerciements à tous ces bénévoles !



Venez danser le **ZUMBA** avec Jacinthe Lacroix, formée au *Studio de danse Mirage*.

524 Ch.Thomas-Maher
Lac St-Joseph
418-456-3491
jacinthelacroix@me.com

Le **ZUMBA** est un programme d'entraînement physique combinant des éléments d'AÉROBIE et de DANSES LATINES, le tout sur de la MUSIQUE DU MONDE.

NOUVEL HORAIRE**

Les Lundi, Mercredi et Vendredi
Coût :10\$/ séance par personne
9h30 à 11h00

Apportez vos espadrilles, vos poids et votre tapis!

****NOUVEAU****

Ajout de 30 minutes d'EXERCICES DE MUSCULATION pour les intéressé(es)

ZUMBA À LA PLAGE
par beau temps!



ON VOUS ATTEND!!

MOT DU CONSEILLER - DISTRICT 6



Chers citoyens et citoyennes,

Lors de la dernière parution de notre journal, je vous demandais s'il serait important pour la Ville de Lac-Saint-Joseph d'attribuer un budget annuel pour mettre en place et maintenir des règles semblables à ce qui a été fait, entre autres, au lac Memphremagog et de vous manifester si ce projet vous intéressait.

À ce jour, nous n'avons reçu aucun commentaire. Pourtant vous avez été nombreux à vous plaindre du bruit des bateaux, de la musique, de la vitesse etc.

Je vous indique à nouveau le lien pour voir ce qui se fait ailleurs

<https://www.mrcmemphremagog.com/programmes-et-services/securite-nautique/>

Vous constaterez, à sa lecture, que la MRC Memphremagog a mis en place des règles relatives à la sécurité nautique.

Merci de vos commentaires.

Claude Tessier, Conseiller district no 5

PATROUILLE NAUTIQUE

La patrouille nautique œuvre sur le territoire de la MRC de Memphremagog depuis 1989. Elle est financée par les municipalités riveraines des lacs Memphremagog, Massawippi, Magog et Lovering. La saison de patrouille nautique débute en juin et se termine en septembre.

L'équipe est composée de six étudiants en techniques policières. Ils reçoivent une formation spécifique aux interventions nautiques par la Gendarmerie Royale du Canada (GRC); une formation sur la réglementation fédérale (équipements obligatoires à bord des embarcations, carte de compétence, etc.) par le Bureau de la sécurité nautique - Transports Canada; ils sont également formés par un moniteur qualifié de la Régie de police de Memphremagog au maniement du cinémomètre (radar).

Ils sont désignés à titre d'agents de l'autorité pour l'application de la [Loi de 2001 sur la marine marchande du Canada](#) et autorisés à délivrer des constats d'infraction au nom du Directeur des poursuites criminelles et pénales (DPCP), en vertu de la [Loi sur les contraventions](#).



SÉCURITÉ NAUTIQUE

- > Rôle et mandat
- > Dépliants sur la réglementation (par lac)
- > Suivez la vague - Activités nautiques et environnement
- > Liens utiles
- > Vidéos

Rappelons que tous les plaisanciers sont tenus de connaître les règlements qui s'appliquent sur les plans d'eau qu'ils fréquentent. Les conducteurs ou les propriétaires d'embarcation de plaisance qui enfreignent les lois, les règlements et le Code criminel peuvent encourir des pénalités ou des amendes.

VOUS AVEZ BESOIN DE MATÉRIAUX DE REMPLISSAGE ?

(Terre, gravier, roches)



Nous effectuons d'importants travaux de réfection du chemin Thomas-Maher actuellement et nous devons disposer du matériel d'excavation.

Si vous avez un besoin de matériel de remplissage (terre, gravier, roches) pour aménager un stationnement en bordure du chemin Thomas-Maher (pratique surtout l'hiver quand vous ne pouvez accéder à votre propriété en voiture) ou un plateau, ce serait peut-être une bonne occasion pour en profiter.

Il est important de noter que le stationnement doit être d'une largeur maximale de 5 mètres de la chaussée et avoir une pente permettant l'écoulement des eaux vers le terrain.

Si vous êtes intéressé, vous voudrez bien communiquer avec Mme Vivian Viviers pour lui faire part de vos besoins le plus tôt possible et elle pourra transmettre l'information à l'entrepreneur au moment des travaux.

Soyez assurés que nous vous tiendrons au courant des dates où lesdits travaux routiers seront effectués ainsi que des périodes de fermeture du chemin Thomas-Maher si nécessaire.

Bonne fin d'été !

Vivian Viviers, directrice générale



ICI
je porte
mon couvre-visage

Port du couvre-visage obligatoire

[Québec.ca/masque](https://Quebec.ca/masque)

L'HOMME DE TOUTES LES SITUATIONS !

Mon équipe et moi mettons à votre disposition des années d'expérience pour tous vos besoins en entretien, réparation ou manutention nécessaires pour votre habitation, ses dépendances et votre terrain. Nos services sont offerts principalement dans les environs de Lac-Saint-Joseph, Fossambault et Sainte-Catherine-de-la-Jacques-Cartier.

Au surplus, pendant la période de crise que nous vivons, j'offre mes services pour faire des cueillettes et des livraisons pour mes clients en confinement (épicerie, pharmacie...).

« SERVICE CLÉS EN MAIN OFFERT EN TOUTE SAISON ! »

Jean fait tout
HOMME À TOUT FAIRE.

418 998-8993

MOT DU CONSEILLER - DISTRICT 6



Chers concitoyens et concitoyennes,

En ces temps d'incertitude économique causée par cette pandémie, vous serez sans doute heureux d'apprendre que les finances de votre ville se portent très bien. La raison? On assiste à une augmentation spectaculaire des revenus au chapitre des droits de mutation. Alors que les recettes reliées à ce poste budgétaire ont atteint 125 000 \$ en moyenne au cours des trois des dernières années, nous sommes en voie de dépasser 300 000 \$ au cours du présent exercice financier, soit nettement plus que les 100 000 \$ prévus au budget. Il faut dire que le nombre de transactions immobilières a littéralement explosé autour du Lac.

Tout le monde sait que l'immobilier peut s'avérer très cyclique de sorte qu'il faut être prudent avant d'extrapoler ce phénomène et/ou l'utilisation de ces fonds. D'ailleurs, j'ai l'intention de proposer aux autres membres du Conseil municipal de verser notre excédent budgétaire dans un fonds de stabilisation.

Télétravail: Ville de Lac-Saint-Joseph devenue très attrayante!

Personne ne sait ce que l'avenir nous réserve! Néanmoins, on peut s'interroger si cet engouement soudain pour acquérir une propriété au Lac Saint-Joseph est circonstancielle en raison des contraintes imposées par cette pandémie ou de nature plus durable, intrinsèque à la beauté du site et à l'adoption croissante du télétravail. En effet, même une fois un vaccin efficace trouvé, la majorité des experts s'entendent pour dire que le télétravail sera une option possible (au moins à temps partiel) pour plusieurs travailleurs, d'autant que plusieurs entreprises y verront la possibilité de réduire leurs coûts (économies sur la location en pieds carrés). En pareil cas, l'acquisition d'une propriété au Lac à titre de résidence permanente devient une alternative nettement plus attrayante. Notons que sur la base du dernier recensement disponible (et des infos provenant de nos entrepreneurs en déneigement), uniquement le tiers de nos résidents demeuraient au Lac à l'année avant cette pandémie. À la lumière des travaux majeurs de rénovation autour du Lac, il y a fort à parier que ce chiffre va basculer dans l'autre sens au cours des 10 à 15 prochaines années.

En conclusion, bien que votre responsable des finances au sein du Conseil municipal continuera de rester vigilant sur l'usage des fonds publics, il y a lieu d'être optimiste quant à la valeur future de nos propriétés au Lac et ... du bon état des finances de la Ville.

Je vous souhaite à tous un très bel automne !

Clément Gignac, Conseiller district no 6



**FORMULAIRES EN LIGNE
DISPONIBLES POUR VOS
DEMANDES :**

- ✓ BACS ROULANTS
(MATIÈRES RECYCLABLES ET ORGANIQUES)
- ✓ MATIÈRES RÉSIDUELLES NON
RAMASSÉES
- ✓ MAINTENANCE ET RÉPARATION DE
BACS OU DE CONTENEURS
- ✓ VIDANGE D'INSTALLATION SEPTIQUE

Visitez
laregieverte.ca 

Simon Lapointe

Homme à tout faire

☎ 581.748.1084

@ partagezvotreliste@gmail.com

Votre coup de main pour vos
travaux d'entretien et de réparation
intérieurs - extérieurs - saisonniers

Déneigement de toitures

**Estimation
gratuite**

Sim's
Petits travaux

MOT DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE



Chers concitoyens, chères concitoyennes,

Nous voici déjà à l'automne avec tous ces changements de couleurs et de température.

N'oubliez pas que nous sommes maintenant dans la **ZONE ROUGE** (la MRC de la Jacques-Cartier faisant partie de la Capitale Nationale) en ce qui concerne le COVID et que les consignes gouvernementales s'appliquent. Je vous joins ci-dessous un tableau produit par le ministère de la Santé à cet effet et qui démontre qu'à ce jour, aucun cas n'a été décelé dans notre municipalité. Alors la prudence reste de mise.

De notre côté, les bureaux de l'Hôtel de ville demeureront inaccessibles au public au moins jusqu'au 28 octobre tel que demandé par le premier Ministre. Vous pourrez toutefois nous transmettre vos demandes par la poste ou courriel. Les séances du Conseil se tiendront également virtuellement jusqu'à nouvel ordre.

De plus, comme plusieurs d'entre vous ne pourrez voyager cet hiver, il serait bon de prévoir certains travaux de rénovation ou de préparation à la saison hivernale.

Il serait sage de communiquer avec notre inspectrice municipale pour prendre rendez-vous et vérifier si un permis est nécessaire avant d'entreprendre vos travaux.

10 travaux à faire à l'automne

- Rentrez les plantes d'intérieur. Faites vite!
- Bouturez les annuelles que vous voulez conserver.
- Rentrez les bulbes tendres.
- Plantez les bulbes à floraison printanière.
- Ramassez les feuilles d'**automne** qui s'accumulent sur le gazon.
- Tondez la pelouse une dernière fois.
- Rentrez le boyau d'arrosage.
- Protégez les plantes fragiles.
- Nettoyer les gouttières.
- Nettoyer les outils de jardin.

Vous pouvez également consulter l'aide-mémoire du CAA à l'adresse ci-dessous:

https://www.caaquebec.com/fileadmin/documents/PDF/A_la_maison/Entretien-Saisonnier-Automne-2020.pdf

Je vous souhaite à tous un bel automne. Soyez prudents sur la route car les travaux sont commencés et devraient se terminer à la fin du mois d'octobre. Vous serez informés si une fermeture complète est nécessaire.

Continuez à respecter les consignes gouvernementales et à respecter le confinement.

Vivian Viviers Directrice générale

Tab. 1_Cas cumulés (n) et cas rétablis (n, %) de la COVID-19, par MRC et territoire équivalent de la Capitale-Nationale, 19 septembre 2020

MRC et territoire équivalent	Cas rétablis (n)	Cas cumulés (n)	Cas rétablis (%)
Portneuf	75	80	94 %
Cap-Santé	7	8	88 %
Donnacona	7	9	78 %
Neuville	9	9	100 %
Pont-Rouge	17	18	94 %
Saint-Basile	8	8	100 %
Saint-Raymond	16	17	94 %
Pour chacune des autres municipalités	< 5	< 5	nsp
La Jacques-Cartier	59	83	71 %
Fossambault-sur-le-Lac	5	5	100 %
Lac-Beauport	12	21	57 %
Sainte-Brigitte-de-Laval	10	12	83 %
Sainte-Catherine-de-la-Jacques-Cartier	5	7	71 %
Saint-Gabriel-de-Valcartier	9	15	60 %
Shannon	7	10	70 %
Stoneham-et-Tewkesbury	11	13	85 %
Pour chacune des autres municipalités	< 5	< 5	nsp
Agglomération de Québec	1 733	2 563	68 %
L'Ancienne-Lorette	23	33	70 %
Québec	1610	2362	68 %
Saint-Augustin-de-Desmaures	96	163	59 %
L'Île d'Orléans	10	13	77 %
Saint-Pierre-de-l'Île-d'Orléans	5	7	71 %
Pour chacune des municipalités	< 5	< 5	nsp
La Côte-de-Beaupré	57	71	80 %
L'Ange-Gardien	8	10	80 %
Beaupré	5	7	71 %
Boischatel	31	38	82 %
Sainte-Anne-de-Beaupré	< 5	5	nsp
Saint-Ferréol-les-Neiges	5	7	71 %
Pour chacune des autres municipalités	< 5	< 5	nsp
Charlevoix	10	12	83 %
Baie-Saint-Paul	< 5	6	nsp
Charlevoix-Est	< 5	5	nsp
Inconnu	< 15	< 200	nsp
Capitale-Nationale	1 960	2 978	66 %

nsp : ne s'applique pas
 Note : Le nombre de cas rétablis correspond aux cas pour lesquels la maladie est considérée terminée et qui peuvent donc cesser leur isolement. Cependant, cette information est actuellement manquante pour certains cas dont le suivi n'est pas assuré par la Direction de santé publique.

UNE CITOYENNE À L'HONNEUR

CATHERINE LEMIRE

CHAMPIONNE DE L'ULTRA-TRAIL HARRICANA 2020



uthc

Mont Grand-Fonds

...

Le 12 septembre dernier, après des mois d'entraînement, Catherine est déterminée à réaliser son grand défi: l'Ultra-trail Harricana de Charlevoix.

C'est la première et une des seules longues courses en montagne qui fut autorisée pour cette saison. 125 km avec un dénivelé de 4220m + et 4580 m- dans la nature sauvage de l'arrière pays de Charlevoix, c'est ce qui l'attend.

Sur la ligne départ, derrière les masques covid et d'impressionnantes mesures sanitaires, on voit des yeux heureux et souriants. Nous sentons la magie d'être enfin sur le terrain.

Fébrile, elle prend le départ à la Zec des Martres [à 2 heures du matin](#) avec sa lampe frontale. Sous la fraîcheur de la nuit, elle disparaît dans la forêt. Du haut de la montagne au loin, nous ne voyons que danser des petites lumières qui se déplacent lentement dans la nuit. 180 participants ont pris le départ.

Catherine dévale les sentiers en passant entre autre par le Mont du lac à l'Empêche et Dufour, le mont des Morios, La Noyée et la montagne Noire pour enfin atteindre la ligne d'arrivée au mont Grand-Fond. Évidemment que sur 125 km, on court seule pratiquement tout le long du parcours. Les équipes de soutien, les bénévoles et les équipes médicales aux ravitaillements sont précieux pour supporter et motiver les coureurs!

Malgré les obstacles physiques et psychologiques qu'une course d'une telle ampleur impose, sa motivation et sa résilience lui permettent de vaincre un tel défi! Dans la noirceur de la forêt sauvage, [après 20h13](#) minutes de course, elle termine première et grande gagnante du 125 de l'Ultra-trail Harricana 2020 chez les femmes!

Victoire! C'est l'euphorie!

Quelle performance!!!

Bravo Catherine Lemire pour le courage et la détermination que tu as, une fois de plus, démontrés.



UN AUTRE CITOYEN AYANT FRÉQUENTÉ LE CLUB NAUTIQUE ST-LOUIS SE DISTINGUE



C'est le 10 septembre 2020 que le ministre de la Justice du Québec, M. Simon Jolin-Barrette, annonçait la nomination de M. Éric Couture à titre de juge de la Cour du Québec.

M. Éric Couture est le fils de Mme Claudette Tessier-Couture et de feu Jules Couture et détenteur d'un baccalauréat en droit de l'Université Laval. Il a été admis au Barreau en 1998. Il a commencé sa carrière en pratique privée se joignant au cabinet Miller Thomson Pouliot en 1998.

Ses champs de pratique ont été le litige commercial et administratif dans les domaines du droit de la construction, du droit immobilier, du droit municipal et du droit de l'environnement. et depuis 2008, il exerçait sa profession au sein du Service des affaires juridiques de la Ville de Montréal.

M. Éric Couture exercera principalement ses fonctions à la Chambre civile de Montréal.

Félicitations à l'Honorable Éric Couture !





SEMAINE DE LA PRÉVENTION DES INCENDIES

La Semaine de la prévention des incendies 2020 aura lieu du 4 au 10 octobre prochain, sous le thème :
« Le premier responsable c'est toi! »



Le Service de protection contre les incendies de Sainte-Catherine-de-la-Jacques-Cartier est heureux à nouveau de participer à la semaine de prévention des incendies et tient à vous rappeler quelques conseils de prévention à la maison :

Saviez-vous qu'il est obligatoire d'avoir au moins un avertisseur de fumée avec pile ou électrique permettant d'aviser les occupants en cas d'incendie à chaque étage, près des chambres, y compris dans un sous-sol ou une cave, sauf s'il s'agit d'un vide sanitaire non utilisé à d'autres fins.

Dernièrement, lors des visites domiciliaires, nous avons remarqué qu'il y avait beaucoup de résidences munies d'avertisseurs de fumée non fonctionnels ou qui n'en avaient tout simplement pas.

Le Service de protection contre les incendies de Sainte-Catherine-de-la-Jacques-Cartier tient à rappeler à ses citoyens :

L'avertisseur de fumée constitue le meilleur moyen de sauver des vies !



Lorsque vous regagnez votre domicile après plusieurs jours d'absence, il est important de tester vos avertisseurs de fumée et de monoxyde de carbone (CO) afin de vous assurer qu'aucune panne électrique ou autre incident n'a nui à leur bon fonctionnement.

Ce petit geste simple permettra d'éviter une intoxication au monoxyde de carbone ou d'être averti si un incendie se déclare.



Prévenir les intoxications

**IDENTIFIEZ
LES SOURCES**

Monoxyde de carbone



Qu'est-ce que le monoxyde de carbone?

Saviez-vous que le monoxyde de carbone est inodore, incolore, sans saveur et non irritant. Il est impossible pour un être humain d'en détecter la présence.

Le CO est produit lors d'une combustion incomplète d'un combustible ou d'un carburant tel que l'essence, l'huile, le gaz naturel, le kérosène, le propane, le bois, etc.

Il cause des centaines d'intoxications annuellement au Québec, dont environ une quinzaine s'avèrent mortelles.

Il est important de savoir que seul un avertisseur de CO peut détecter sa présence !

Quoi faire si votre avertisseur de CO se déclenche?

- Tout d'abord, évacuez rapidement les lieux en sortant à l'extérieur;
- Composez le 9-1-1;
- Ne réintégrez pas les lieux sans vous être d'abord assuré que ces derniers sont sécuritaires.



Au retour d'une absence de plus de 7 jours,
testez vos avertisseurs de fumée et de monoxyde de carbone.



Votre gouvernement

Québec





Prévention des incendies

LE PREMIER RESPONSABLE C'EST TOI !



10 CONSEILS POUR PRÉVENIR LES INCENDIES



AVERTISSEUR DE FUMÉE

- Installez un avertisseur de fumée par étage, y compris au sous-sol.
- Préférez un modèle à cellule photoélectrique qui déclenche moins d'alarmes inutiles.
- Changez-le selon la date de remplacement indiquée sur le boîtier par le fabricant.



PLAN D'ÉVACUATION EN CAS D'INCENDIE

- Repérez deux issues possibles.
- Identifiez un point de rassemblement situé à l'extérieur et avisez tous les occupants de la résidence.
- Répétez les gestes à poser lors d'une évacuation en cas d'incendie avec tous les occupants.



COMMENT ÉVACUER VOTRE RÉSIDENCE

- Fermez les portes derrière vous pour empêcher la propagation des flammes et de la fumée dans les autres pièces ou dans les autres logements.
- Composez le 9-1-1 une fois à l'extérieur de votre domicile.



ARTICLES DE FUMEUR

- Ne jetez pas de mégots dans les pots de fleurs ou sur le paillis.
- Déposez les mégots dans un contenant métallique.



SOURCE DE CHALEUR

- Éloignez les rideaux et les meubles à au moins 10 cm des radiateurs ou des plinthes électriques ou de toute autre source de chaleur.



ÉLECTRICITÉ

- Confiez l'installation électrique de votre domicile à un maître électricien.
- Utilisez des appareils électriques homologués au Canada et portant les sigles CSA et ULC.



MONOXYDE DE CARBONE

- Installez un avertisseur de monoxyde de carbone si vous avez un garage attenant à votre domicile ou si vous utilisez des appareils de chauffage ou de cuisson non électriques.
- Suivez les normes du fabricant pour l'installation de votre avertisseur de monoxyde de carbone.



PRÉVENIR LES FEUX DE CUISSON

- Surveillez constamment les aliments qui cuisent et utilisez une minuterie.
- Ne chauffez jamais d'huile dans un chaudron pour faire de la friture, peu importe le type de chaudron; utilisez une friteuse thermostatique.



RAMONAGE DES CHEMINÉES

- Confiez l'inspection et le ramonage de votre cheminée à un expert, une fois par année, avant la période du chauffage. Ce conseil est également de mise pour les tuyaux d'évacuation des foyers à granules.



CENDRES CHAUDES

- Laissez refroidir les cendres chaudes à l'extérieur dans un contenant métallique muni d'un couvercle également en métal.
- Attendez au moins sept jours avant de les transvider dans le bac à déchets.

En collaboration avec votre service de sécurité incendie

Québec.ca/prevention-incendies



C'est votre voix qui fait notre différence

**Merci d'avoir voté en faveur du
projet de ristournes présenté
lors de l'assemblée générale
extraordinaire.**

Votre voix s'est fait entendre et c'est ainsi
que votre caisse pourra redonner à ses
membres et à la collectivité. Pour en savoir
plus, visitez le [www.desjardins.com/
caisse-saint-raymond-sainte-catherine](http://www.desjardins.com/caisse-saint-raymond-sainte-catherine).

 **Desjardins**
Caisse populaire de
Saint-Raymond-Sainte-Catherine

Vivons le moment présent

Un très beau texte de Boucar Diouf



À peine la journée commencée et il est déjà six heures du soir... À peine arrivé le lundi et c'est déjà vendredi... et le mois est déjà fini... et l'année est presque écoulée...

Et déjà 40, 50 ou 60 ans de nos vies sont passés... et on se rend compte qu'on a perdu nos parents, des amis...et on se rend compte qu'il est trop tard pour revenir en arrière..

Alors... Essayons malgré tout, de profiter à fond du temps qu'il nous reste... N'arrêtons pas de chercher à avoir des activités qui nous plaisent... Mettons de la couleur dans notre grisaille... Sourions aux petites choses de la vie qui mettent du baume dans nos cœurs...

Et malgré tout, il nous faut continuer de profiter avec sérénité de ce temps qui nous reste. Essayons d'éliminer les "après" ... Je le fais après...je dirai après... j'y penserai après...

On laisse tout pour plus tard comme si "après" était à nous. Car ce qu'on ne comprend pas, c'est que : après, le café se refroidit... après, les priorités changent... après, le charme est rompu... après, la santé passe... après, les enfants grandissent... après, les parents vieillissent... après, les promesses sont oubliées... après, le jour devient la nuit... après, la vie se termine... Et après c'est souvent trop tard...

Alors... Ne laissons rien pour plus tard... Car, en attendant toujours à plus tard, nous pouvons perdre les meilleurs moments, les meilleures expériences, les meilleurs amis, la meilleure famille... Le jour est aujourd'hui... L'instant est maintenant...

Nous ne sommes plus à l'âge où nous pouvons nous permettre de reporter à demain ce qui doit être fait tout de suite... Alors voyons si vous aurez le temps de lire ce message et ensuite de le partager... Ou alors vous le laisserez peut-être pour... "plus tard"... Et vous ne le partagerez "jamais"...

-Boucar Diouf-



CHANGEMENT D'HEURE, ON RECULE !

Nous vous rappelons que nous revenons à l'heure normale dans la nuit du **31 octobre au 1er novembre 2020**. On recule l'heure d'une heure à 2h00 du matin.

Il est également recommandé de changer les piles de vos détecteurs de fumée par la même occasion.



L'Halloween risque d'être bien différente cette année en raison de la pandémie de COVID-19.

Déjà Santé publique Ottawa croit qu'il faudra trouver des façons originales de célébrer pour éviter la propagation du coronavirus.

Selon la médecin-chef Vera Etches, qui était en entrevue à CTV, la collecte de bonbons devra notamment être repensée, puisqu'il faudra encore éviter les contacts rapprochés le plus possible.

La prudence est de mise.

Sincères condoléances



MICHEL GAGNON

1943-2020

À l'Hôpital Ste-Anne (CHSLD), le 1er septembre 2020, à l'âge de 77 ans, est décédé monsieur Michel Gagnon, conjoint de madame Odette Couture, fils de feu madame Janick Garon et de feu monsieur Wilfrid Laurier Gagnon. Il demeurait à Saint-Ferréol-les-Neiges.

Dû à la pandémie, une cérémonie a été célébrée dans l'intimité au Centre funéraire Saint-Charles, le jeudi 10 septembre 2020.

Il laisse dans le deuil outre sa conjointe, ses enfants: Christian (Jennifer Robin August) et Janie (Jean Leroux); ses petits-enfants: Allison et Emma; ses frères et sœurs: Jean-Pierre (Francine), Diane (Loyola), Luc (Louise), Louis (Murielle), Christine et Marie; son beau-père, Gérard Couture; ses beaux-frères et belles-sœurs: Dominique Couture (Mario), Daniel Couture (Nicole), Martin Couture (Lyne); ses oncles, tantes, neveux, nièces, cousins, cousines et ami(e)s, Louise Bélanger (la mère de ses enfants), Johanne Brassard et Claudia Brassard (Mike, Maya et Olivier), ainsi que plusieurs amis proches.

Un remerciement spécial au docteur Pierre Boutet pour sa disponibilité, son humanité, sa bienveillance et sa douceur.

Merci également à toute l'équipe soignante du CLSC Côte de Beaupré.

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à la Société canadienne du cancer. Téléphone: 418-683-8666.

Site web: www.cancer.ca



Nos sincères sympathies à toute la famille !

MERCI DE VOTRE SOUTIEN



FONDATION
LES JARDINS DU HAUT-ST-LAURENT
ET CÔTÉ-JARDINS

4770 rue St-Félix, St-Augustin-de-Desmaures, Québec, G3A 0K9 CANADA
Tel: 418-780-8179 Courriel: info@fondationjhs-l-cj.ca





Pour que les aînés ne soient plus oubliés, engageons-nous

L'organisme Les Petits Frères appelle les Québécoises et Québécois à signer sa Déclaration de solidarité

1er octobre 2020, en cette Journée internationale des personnes âgées, Les Petits Frères marquent le coup en lançant la *Déclaration pour un engagement solidaire envers les personnes âgées*, un premier pas vers une solidarité nouvelle à l'égard des aînés de notre société.

La pandémie et les drames humains qui en ont découlé au cours des derniers mois nous ont indéniablement amenés à d'importantes remises en question sur le sort que l'on réserve personnellement ou collectivement aux personnes âgées. Il y a celles qui sont dans l'ombre, celles dont personne ne se préoccupe et pour qui la principale menace est l'isolement. Comme société, le Québec doit s'engager pour ne plus jamais les oublier et c'est dans cet esprit que s'inscrit la Déclaration lancée aujourd'hui par les Petits Frères.

« Cette année, la Journée internationale des personnes âgées doit servir de levier afin d'envoyer un message fort pour que plus jamais les aînés ne soient oubliés. Cette Déclaration se veut un premier pas vers une prise de conscience collective de notre perception souvent déformée et réductrice des personnes âgées. La démarche a comme objectif de provoquer la réflexion, l'engagement et l'action au sein de la population dès maintenant. » mentionne Caroline Sauriol, directrice générale des Petits Frères.

Signez la Déclaration : posez un geste concret

Les Petits Frères invitent les Québécoises et les Québécois à poser un geste concret dès aujourd'hui en signant la Déclaration. Les Petits Frères porteront ce message fort auprès de la population du Québec et des acteurs concernés pour que nos aînés aient la reconnaissance qui leur est due.

Extrait de la Déclaration :

Parce que je crois sincèrement que la dignité des personnes âgées passe aussi par la chaleur humaine et la reconnaissance que notre société peut faire plus et mieux pour les personnes âgées : je déclare que je contribuerai à l'effort collectif pour retisser les liens nécessaires pour remettre les valeurs d'entraide au cœur de nos actions par des gestes simples d'inclusion et de reconnaissance envers les personnes âgées.

Les Petits Frères s'engagent aujourd'hui à travailler sans relâche pour contrer l'isolement des personnes âgées et à porter ce message de solidarité afin que tous comprennent l'importance d'agir contre les conséquences néfastes de l'isolement.

Signez la Déclaration dès maintenant sur www.petitsfreres.ca .

Journée internationale des personnes âgées

Cette journée a toujours été pour Les Petits Frères une occasion de démontrer notre affection et notre estime envers les personnes âgées. Cette année, alors qu'il ne sera pas possible de se rassembler avec les personnes âgées de notre grande famille, nous leur avons demandé ce que représentent le bonheur et la dignité pour elles.

« Le bonheur, c'est l'art de remarquer les instants précieux qui parsèment une vie ordinaire. C'est avoir quelqu'un à qui sourire et à écouter. C'est échanger un regard complice dans un moment qui se passe de mots. C'est s'entourer de gens aimants, respectueux et que j'aime. »

Madeleine, 79 ans, Grande Amie des Petits Frères

« La dignité représente le respect à mes yeux. La dignité humaine est à la base de tout, elle doit exister partout, tant envers soi-même qu'envers les autres. La dignité humaine, je la ressens chez les Petits Frères. »

Marguerite, 92 ans, Grande Amie des Petits Frères

Les bénévoles des Petits Frères appelleront chacune des 2 077 personnes âgées accompagnées par l'organisme et invitent la population à faire de même et offrir de la chaleur humaine à une personne âgée en posant un geste simple.

Caroline Viviers

Directrice régionale de l'Est du Québec - Les Petits Frères

418 683-5533 poste 12 – cviviers@petitsfreres.ca



MAISON À VENDRE DIRECTEMENT DU PROPRIÉTAIRE



Propriété en bordure du lac.

Plage de sable.

Chemin d'accès privé.

Orientation Sud, plein soleil.

3 Chambres, 2.5 salles de bain

2 Garages chauffés

Pour visite ou informations: rg@regent.ca

498, Chemin Thomas Maher, Lac Saint Joseph



L'efficacité a un nom...

LAUZON & LAUZON
AGENCE IMMOBILIÈRE

Tél. **418-648-2359** · lauzonlauzon.ca

Chantal Lauzon B.A.A



LAC ST-JOSEPH



SPACIEUSE PROPRIÉTÉ BORD DE L'EAU, conçue sur mesure, splendide vue de la majorité des pièces, construction 2012, fenêtres en aluminium, chauffage radiant au glycol, ascenseur, cuisine d'exception, plafond cathédral, 5 chambres, 3 salles de bain, 3 terrasses, 4 porte de garage **3 300 000 \$**

LAC ST-JOSEPH



PLUS DE 200 PIEDS DE FAÇADE SUR LE LAC, grande plage de sable

LAC ST-JOSEPH



ÉLÉGANT COTTAGE SUR LE LAC, grande plage de sable, avec ses terrasses bord de l'eau, garage double + garage à bateau. Spacieuse propriété sur 3 niveaux, fenestration abondante sur une vue magnifique **2 500 000 \$**

Établie depuis plus de 25 ans...

Secteur

RÉSIDENTIEL & COMMERCIAL



ANDRÉ GARNEAU inc.
Entrepreneur Électricien

Corporation
des maîtres électriciens
du Québec

R.B.Q. 5593 8484

- Résidentiel
- Commercial
- Installation
et réparation

Fossambault-sur-le-Lac
et Québec métro

Tél.: **418 875-3245**
Cell.: **418 802-7318**
andre@andregarneau.com



La nature
pour vous

ESTHÉTIQUE ÉLECTROLYSE
MARLYNE DUCHESNE

À la fine pointe de la technologie

Soins personnalisés
Visagiste
Épilation définitive par ordinateur
Produits naturels

Sur rendez-vous
418 875 5514
Certificats cadeaux disponibles
<http://esthetiqueelectrolysemarlyneduchesne.com>

YON
PARIS

PHYTO5™

Alain Coulombe
Huissier de justice
Président
acoulombe@gschuis.com



Étude Coulombe Dubé
HUISSIERS DE JUSTICE
DIVISION DE
Gagnon Sénéchal Coulombe
Depuis 1966

800, boul. des Capucins Québec (Québec) G1J 3R8
☎ 1 800 463-6267 ☎ 418 648-1717
☎ 418 522-9911
www.monhuissieraquebec.com

TREMBLAY BOIS
AVOCATS

Me André Lemay

200-1195, av. Lavigerie Québec, QC G1V 4N3
alemay@tremblaybois.ca
☎ 418-658-9966
tremblaybois.ca

Les entreprises
Jean Boilard inc.
Tirage de joints



R.B.Q. : 2952-7751-51

Jean Boilard
418 955-9549
jeanboilard03@hotmail.com

327, Chemin du Croissant, Lac-Saint-Joseph (Québec) G3N 2L5



Groupe Altus

Depuis 1964

Évaluation et fiscalité municipale | Analyse immobilière
Solutions technologiques | Géomatique

1265, boulevard Charest Ouest, bureau 1200, Québec (Qc) G1N 2C9
T 418.628.6019 F 418.628.5200
www.groupealtus.com

Télévision
Internet
Téléphonie

418-875-1118

www.coopscsf.com

130, rue Désiré-Juneau,
Ste-Catherine-de-la-Jacques-Cartier




COOPÉRATIVE CÂBLODISTRIBUTION
STE-CATHERINE-FOSSAMBAULT

Merci à nos publicitaires!



**CONSTRUCTIONS
BEAUBOIS**

Licence RBQ : 1695-6450-38

CONSTRUCTION ET RÉNOVATION RÉSIDENIELLE

*Artisan de votre bonheur
depuis plus de 38 ans!*



- ✓ Vaste expérience
- ✓ Travaux garantis
- ✓ Service incomparable
- ✓ Professionalisme reconnu
- ✓ Réalisations de qualité

constructions**beaubois**.com

418 871-8884

TECHNO ROUTE

INFORM@TIQUE

Réseau
Mise à jour
Consultation



Service à domicile sur tous systèmes informatiques
résidentiel et commercial

Marco Landry
78, rue des Dériveurs
Fossambault-sur-le-Lac
G3N 2A8

Tél.: (418) 875-0205
technoroute@webnet.qc.ca

Nicolas Gosselin



Arboriculteur et élagueur diplômé

- Élagage et émondage
- Abattage
- Taille de haie
- Fertilisation

tél.: 418-875-0176
cell.: 418-559-5690

Estimation gratuite

plomberie
Jean-François Drolet

Entrepreneur spécialisé en plomberie
& système de pompage des eaux souterraines



418 929-8894
Sainte-Catherine-de-la-Jacques-Cartier



Michel D'Amours

Courtier immobilier
Cell. : 418 265-8383



AGENCE IMMOBILIÈRE
FRANCHISÉ INDÉPENDANT ET AUTONOME
DE RE/MAX QUÉBEC INC.

325, rue Marais, Bureau 250
Québec QC G1M 3R3

Bur.: 418 683-9300 • Fax: 418 687-3629



Calendrier des activités

DATE	ACTIVITÉS	LIEUX
5 octobre 2020	Collecte des objets encombrants (Monstres)	Chemin Thomas-Maher
12 et 26 octobre 2020	Collecte des feuilles 	Chemin Thomas-Maher
19 octobre 2020	Séance du Conseil Municipal	Salle du Conseil Hôtel de Ville
9 novembre 2020	Collecte des feuilles 	Chemin Thomas-Maher
16 novembre 2020	Séance du Conseil Municipal	Salle du Conseil Hôtel de Ville
21 décembre 2020	Séance du Conseil Municipal	Salle du Conseil Hôtel de Ville
16 novembre 2020	Séance du Conseil Municipal	Salle du Conseil Hôtel de Ville
21 décembre 2020	Séance du Conseil Municipal	Salle du Conseil Hôtel de Ville

ORGANISMES HORS TERRITOIRE

APPELSJ	418 522-0664
Bibliothèque Anne-Hébert	418-875-4758
CBJC	418 875-1120
Cercle des Fermières	418 875-3368
Chevaliers de Colomb	418 875-1119
Clinique médicale Ste-Catherine	418-875-0600
Club l'Age d'Or	418 875-3410
Club de motoneige	418 875-2650
Comité d'aide aux malades et à la mortalité	418 875-3364
Corp. Artistes et artisans	418 875-3701
Popote Multi-services	418 845-3081
Société piste Jacques-Cartier/Portneuf	418 337-7525



Michel Croteau
Maire de
Lac-Saint-Joseph



Yvan Duval
District #1
Nos. civiques
2 à 134



Jacques Tessier
District #2
Nos. civiques
134 à 262



Jean-Sébastien Sheedy
District #3
Nos. civiques
264 à 389



Jocelyne Boivin
District #4
Nos. civiques
390 à 522



Claude Tessier
District #5
Nos. civiques
524 à 888



Clément Gignac
District #6
Nos. Civiques
890 à 1075

STATION TOURISTIQUE DUCHESNAY

BISTRO-BAR LE QUATRE-TEMPS

- Ouvert à tous, 7 jours
- Brunch tous les dimanches de 8 h 30 à 13 h 30
- Plats à la carte en soirée à partir de 15 \$

aubergeduchesnay.com | 418 875-2711, poste 4194

Photo : Benoît Camirand